
Gut zu wissen – vor und zum Studienbeginn 
 

Hier findet ihr eine Sammlung von Terminen und Links, die zum Beginn des Studiums wichtig sein 
können. Es lohnt sich bei vielem, bereits vor der O'phase einen Blick darauf zu werfen. Bei Fragen 

oder Problemen meldet euch gerne bei den Mentorinnen der Iranistik:  
Till (für BA Studierende): till.knoblauch@stud.uni-goettingen.de 

Kaveh (für MA Studierende): hossein.kardgar@stud.uni-goettingen.de 
Wir freuen uns auf euch! 

 
 
Einige hilfreiche Tipps: 
 
Fremdsprachen-Einstufungstest am ZESS → Wenn du eine Sprache an der ZESS (Zentrale 
Einrichtung für Sprachen-und Schlüsselqualifikationen der Uni Göttingen) belegen willst, und schon 
Vorkenntnisse mitbringst, musst du einen Einstufungstest absolvieren, um auf deinem 
Sprachniveau zu beginnen. 
https://www.uni-goettingen.de/de/443269.html 
 
12.10. - 18-10.2023 
Anmeldung zu ZESS-Kursen → Die ZESS-Anmeldung für Kurse der Sprachen und 
Schlüsselqualifikationen mit anschließender Platzauslosung. 
https://www.uni-goettingen.de/de/de/443505.html 
 
16.- 19.10.2023 
Iranistik-O'Phase → Hier lernst du das Seminar für Iranistik und deine Mitstudierenden kennen, 
außerdem erhältst du wichtige Informationen zum Studienaufbau, der Stundenplanerstellung und 
zum Studierendenalltag. 
https://www.uni-goettingen.de/en/661311.html 
 
Online-Portale: 
Das zentrale Online-Portal der Uni Göttingen ist eCampus. Hier kannst du deine Mails checken, 
deine Veranstaltungen über Stud.IP verwalten, Formulare ausdrucken, dich für Prüfungen bei 
FlexNow anmelden, Lernräume buchen und vieles mehr. Deine Zugangsdaten bekommst du von 
der Universität mitgeteilt. Nähere Informationen und Zeit für Fragen gibt’s in der O'phase. 
https://ecampus.uni-goettingen.de/ecampus/pages/cs/sys/portal/hisinoneStartPage.faces 
 
Studienausweis: 
Dein Studierendenausweis dient als Fahrausweis, Kopierkarte, Bibliotheksausweis, Mensakarte und 
Kulturticket. Du kannst ihn im Glaskasten im Zentralen Hörsaalgebäude erstellen lassen. 
https://www.uni-goettingen.de/de/studienausweis--chipkarte/50414.html 
 
Wohnsitz ummelden: 
Solltest du umziehen, musst du deinen neuen Wohnsitz innerhalb der nächsten zwei Wochen beim 
Einwohnermeldeamt melden. 
https://www.goettingen.de/rathaus/service/dienstleistungen/meldeangelegenheiten.html 
 
Homepage der Iranistik: 
Auf der Homepage der Iranistik findest du zahlreiche Informationen, die für dein Studium wichtig 
sein können, sowie Neuigkeiten. Hier findest du auch Modulverzeichnisse und 



Prüfungsordnungen: 
https://www.iranistik.uni-goettingen.de 
B.A. Iranistik: 
https://www.uni-goettingen.de/de/636433.html 
M.A. Iranian and Persianate Studies: 
https://www.uni-goettingen.de/de/658763.html 
Unser Team: 
https://uni-goettingen.de/de/mitarbeiter%2ainnen/132780.html 
 

Und:  
Bleib ruhig und denk daran, dass die ersten Schritte immer die schwierigsten sind. Danach wird es 

einfacher! 
 

 

English 

 
 

Good to Know – before and at the Beginning of Your Study 
 

Here you will find a collection of dates and links that may be important at the start of your studies. 
There are many things that are worth taking a look at before the O-phase. If you have any 

questions or problems, please contact the Iranian Studies mentors:  
Till (for BA students): till.knoblauch@stud.uni-goettingen.de 

Kaveh (for MA students): hossein.kardgar@stud.uni-goettingen.de 
We look forward to seeing you! 

 
 
Some helpful tips:  
 
Foreign language placement test at ZESS → If you want to take a language at ZESS (Central Facility 
for Languages and Key Qualifications at the University of Göttingen) and already have previous 
knowledge, you must take a placement test to start according to your language level. 
https://www.uni-goettingen.de/de/443269.html 
 
12.10. – 18.10.2023 Registration for ZESS courses → ZESS registraƟon for language and key 
qualification courses with subsequent place setting.  
https://www.uni-goettingen.de/de/de/443505.html  
 
16.10 – 19.10.2023 Iranian Studies O-Phase → Here you will get to know the Seminar for Iranian 
Studies and your fellow students and will receive important information about the structure of 
your studies, creating your timetable and everyday student life.  
https://www.uni-goettingen.de/de/661311.html 
 
Online portals:  
The University of Göttingen's central online portal is eCampus. Here you can check your emails, 
manage your events via Stud.IP, print out forms, register for exams with FlexNow, book study 
rooms, and much more. You will receive your access data from the University. For further 
information and answers to your potential questions partake in the O-phase.  



https://ecampus.uni-goettingen.de/ecampus/pages/cs/sys/portal/hisinoneStartPage.faces  
 
Student ID card: Your student ID serves as a travel pass, photocopy card, library card, cafeteria 
card, and culture ticket. You can have it created in the glass box in the central lecture hall building. 
https://www.uni-goettingen.de/de/studienkarten--chipkarte/50414.html  
 
Change of your place of residence: If you move, you must report your new place of residence to 
the residents' registration office within the next two weeks. 
https://www.goettingen.de/rathaus/service/dienste/meldefragen.html  
 
Homepage of Iranian Studies: On the Iranian Studies homepage you will find several information 
important for your studies, as well as news of the institute. You can also find module descriptions 
and examination regulations here:  
https://www.iranistik.uni-goettingen.de  
B.A. Iranian Studies:  
https://www.uni-goettingen.de/de/636433.html  
M.A. Iranian and Persian Studies:  
https://www.uni-goettingen.de/de/658763.html  
Our team:  
https://uni-goettingen.de/de/arbeiter%2ainnen/132780.html 
 

And:  
Remain calm and keep in mind that the first steps are always the hardest. It'll get easier after that! 
 


